



## FRENTE POLÍTICOS

**1. No es teatro.** Un periodista lloró frente al presidente **Andrés Manuel López Obrador** para suplicar por protección debido a que ha sido amenazado de muerte presuntamente por el Cártel Jalisco Nueva Generación. “¡Me amenazaron de muerte, Presidente!”, gritó cuando ya había concluido la conferencia de prensa. “¿Quién te amenazó?”, preguntó **López Obrador**. “Ando a salto de mata como un delincuente, Presidente. Recibí una llamada el 8 de julio...” El comunicador independiente explicó que el jefe de Comunicación de la Presidencia, **Jesús Ramírez Cuevas**; la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**; así como el subsecretario de Gobernación, **Alejandro Encinas**, lo apoyaron. No fue una representación. Es muestra de a lo que hemos llegado.

**2. Tiempos de sumar.** El presidente **Andrés Manuel López Obrador** no descartó invitar a su gobierno al gobernador de Quintana Roo, **Carlos Joaquín González**. A dos meses de que el mandatario local entregue el poder a la gobernadora electa de la coalición Morena, PT, PVEM y Fuerza México, **Mara Lezama**, el Presidente no cerró la posibilidad de que el perredista se integre a su gabinete. Interesante perfil: a principios de 2016 **Carlos Joaquín** renunció a su militancia en el PRI y se unió al PRD, fue postulado para gobernador en coalición con el PAN. Ganó con el 45.6% de los votos. Se convirtió en el primer gobernador ajeno al PRI en el estado desde 1935. Si ya **Quirino Ordaz** está en la 4T, poco qué objetar.

**3. Pausa a la euforia.** La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en sesión privada, ratificó que diversos servidores públicos de Morena, incluido **Mario Delgado**, líder nacional del partido, sí pudieron haber incidido en los procesos electorales de Coahuila y el Estado de México con “su participación activa en diversos eventos donde manifestaron su intención de dar continuidad en el gobierno y posicionar a Morena”. El Tribunal confirmó parcialmente las medidas cautelares dictadas por la Comisión de Quejas del INE, en las que ordenó a Morena, a su líder nacional y a diversos servidores públicos, abstenerse de organizar, convocar y realizar eventos proselitistas antes de tiempo. ¿Cumplirán?

**4. Las nuevas formas.** **María Elena Álvarez-Buylla Roces**, responsable del Conacyt, realizó una reunión virtual sólo con morenistas. Qué lista salió en prevención de que le llovieran críticas. “Seguiremos trabajando en el desarrollo de las HCTI a favor de la soberanía científica y tecnológica del país, así como su incidencia en los problemas prioritarios de la nación, por el bienestar de México y el cuidado ambiental”, dijo. Jamás se había visto que los servidores públicos federales faltaran el respeto así a la pluralidad del Poder Legislativo. ¿Y cuándo rinde cuentas ante todo el Senado?, ¿o el miedo también es republicano?

**5. Con todo contra el INE.** El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, mostró su confianza de que Morena en la Cámara de Diputados pueda alcanzar un consenso para sacar adelante la reforma electoral que envió el Ejecutivo a finales de abril pasado. Señaló que la iniciativa permitirá consolidar la transformación al reducir los gastos que se generan por los procesos electorales. “Está ya en periodo de revisión y discusión en la Cámara de Diputados, viene la etapa de parlamento abierto. Tenemos confianza en que se puedan construir los consensos”. Es de los que más apuesta a que cambien a los consejeros y al modelo. Lo ha hecho saber.